
Protokoll Jahreshauptversammlung NuK e.V. 
Zeit:  23.10.2022 , 11:05 Uhr bis 12:12 Uhr  

TN: siehe Teilnehmerliste 

Protokoll: Jutta Eickhoff 

 

Tagesordnungspunkte: 
1. Begrüßung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Jahresrückblick 2022 / Vorschau 2023 
3. Bericht Kassenwart 
4. Bericht Kassenprüfer/innen 
5. Entlastung Vorstand 
6. Rücktritt Kassenwart 

Vorstellung kommissarische Kassenwartin Heike Leuschner 
7. Neuwahlen: 

a) 2. Vorsitzende/r 
b) Schriftführer/in 
c) 2 Kassenprüfer/innen 

8. Verschiedenes 
 
 

1. Der 1. Vorsitzende Rainer Verhülsdonk begrüßt die 
Mitglieder des NuK und heißt alle herzlich willkommen 
in der Kelderhorstbrauerei. Die Einladungen erfolgten 
fristgerecht und somit ist die Beschlussfähigkeit 
gegeben. 
 

 

2. Rückblick 2022 
Rainer Verhülsdonk berichtet, dass 10 
Vorstandsrunden abgehalten wurden und die 
Änderung der Satzung und auch die Koordination mit 
Notar und Amtsgericht viel Zeit in Anspruch nahm. Die 
Backtage waren im vergangenen Jahr gut besucht und 
sollen in dieser Form weitergeführt werden. Am 3. 
Januar 2022 wurde die Müllsammelaktion im 
Achterhoek durchgeführt und am 26. Februar 2022 
erklärte Frank Servas auf der Vereinswiese den 
Obstbaumschnitt. 
Zu Ostern besuchte uns sogar der WDR um über das 
Brauchtum des Osterfeuers zu berichten. Am 8. Mai 
war der NuK auch auf dem Kräuter- und Blumenmarkt 
in Kevelaer vertreten, da die Veranstaltung nicht gut 
besucht war, sieht der Vorstand keine weitere 
Teilnahme vor. 
Am 14. Mai fand auf der Vereinswiese ein Konzert mit 
der Spielgruppe Fafnir statt, diese Veranstaltung war 
sehr gut besucht und für alle Beteiligten 
zufriedenstellend. 
In diesem Jahr fand die Landpartie an 3 
Wochenenden im Juni statt, dies war für den Vorstand 
und besonders für Rainer Verhülsdonk ein zu hoher 
Aufwand, deshalb ist im nächsten Jahr die Teilnahme 
nur an einem Wochenende vorgesehen. 
Am 6. August war der NuK gemeinsam mit dem 

 



Imkerverein bei dem Stadtfest in Kevelaer vertreten 
und konnte sehr viele gute Gespräche führen, um den 
Verein der Öffentlichkeit näher zu bringen. Eine 
Teilnahme ist auch im nächsten Jahr geplant. 
Der Mittelmarkt am 3. Und 4. September war auch mit 
dem neuen Konzept ein voller Erfolg. Der Hoftrödel 
am 17. September hatte vielleicht wegen des 
schlechten Wetters wenig Resonanz und wurde von 
den Teilnehmenden schon vorzeitig beendet. Nächster 
Hoftrödel erst im September 2024. 
Am 8. Oktober fand wieder die Apfelsaftpressaktion 
auf dem Rammendonkshof bei Familie Eickhoff statt. 
Es wurden 2,1 Tonnen Äpfel gepresst und 1028 Liter 
Saft erzeugt. 
 
Ausblick 2023 
Auch im nächsten Jahr soll wieder Müll gesammelt 
werden. Es ist angedacht die Aktion an 2 Terminen 
durchzuführen, einen Termin Vor- und einen Termin 
nach der Wachstumsphase.  
Auf der Vereinswiese muss die Hecke geschnitten und 
ein Obstbaumschnitt durchgeführt werden. Am Teich 
an der Blütenwiese soll eine Hecke gepflanzt werden, 
die Heckengehölze sollen finanziert werden aus dem 
Projekt grundlos Bäume pflanzen. Es ist dem Vorstand 
ein Anliegen, dass der Naturschutz nach der Corona-
Zeit wieder in den Vordergrund rückt.  
Das Entwässerungsproblem im Winkelschen Busch ist 
dem Vorstand präsent und wird weiterhin verfolgt. Das 
Naturschutzgebiet im Winkelschen Busch war ein 
Bruchwald mit Feuchtwiesen und ist heute stark 
trocken gefallen. Es hat im vergangenen Jahr eine 
Begehung stattgefunden und dabei wurde festgestellt, 
dass die Autobahnentwässerung anders als vor dem 
Bau der Autobahn nunmehr der Haupvorfluter ist und 
eine starke Drainagewirkung auf das Gewässersystem 
und die Feuchtgebiete ausübt. Das von der Unteren 
Wasserbehörde Kleve zu fertigende Protokoll der 
Begehung wurde nochmals schriftlich angefordert. 
Jürgen Zellmann (Filmproduzent) konnte mit einer 
Drohne die katastrophalen Zustände der Bäume 
aufdecken. 
Eine Teilnahme am Stadtfest, zwei Konzerte und der 
Mittelaltermarkt sollen im nächsten Jahr stattfinden, 
ebenso im Herbst die Apfelsaftpressaktion. Anlässlich 
des 10 jährigen Bestehens des Vereins ist ein großes 
Fest geplant. 
 

3. Jutta Eickhoff liest stellvertretend für den Kassenwart 
Peter Becker den Kassenbericht 2021 vor (siehe 
Anhang).Dazu gab es keine Fragen. 
 

 
 

4. Der Bericht der Kassenprüferinnen ergab keine 
Beanstandungen. 
 

 



5. Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig mit 
37 Stimmen.  
 

 

6. 
 

Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei Matthias David für 
seine hervorragende Arbeit als Geschäftsführer und 
überreicht im Namen des Vereins eine Werbetafel mit 
Thermometer als Geschenk. 
Peter Becker möchte aus gesundheitlichen Gründen 
von seinem Amt als Kassenwart zurücktreten. Die 
designierte Kassenwartin Heike Leuschner wird 
vorgestellt. Sie wird das Amt für 1 Jahr kommissarisch 
unter Begleitung von Peter Becker übernehmen. 

 

7. Wahlen: 
2. Vorsitzender 
Ulli Hütgens wird mit 36 Stimmen und 1 Enthaltung 
zum 2. Vorsitzenden gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
Schriftführerin 
Jutta Eickhoff wird mit 36 Stimmen und 1 Enthaltung 
zur Schriftführerin gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Kassenprüferin 
Bettina Wegelin wird mit 36 Stimmen und 1 Enthaltung 
gewählt. Sie nimmt die Wahl an.  
Rita Verhülsdonk wird mit 35 Stimmen und 2 
Enthaltungen gewählt. Sie nimmt die Wahl an.  

 

8. 10 Jahre NuK e.V. 
Das große Jubiläumsfest ist nach den Sommerferien 
geplant und das Motto könnte lauten: 
„Der NuK wird 10 Jahre und der Achterhoek kocht über!“ 
Unter der Regie von Bernd Richter wird ein 
Vorbereitungsteam die Planung und Organisation 
übernehmen.  
Folgende Mitglieder melden sich für das Orga-Team: 
Mattes David, Rainer Verhülsdonk, Ulli Hütgens, Rita 
Verhülsdonk, Angelika Overhoff, Felix Tannhauer, 
Bettina Wegelin, Dirk Stöber, Ella Servas, Frank 
Servas, Jürgen Bey, Jutta Eickhoff 
 
Adventstreffen 
Am 11. Dezember ist ein Adventstreffen auf dem 
Dorfplatz in Achterhoek geplant. Folgende Mitglieder 
melden sich für das Orga-Team: 
Jutta Eickhoff, Felix Tannhauer, Veronika Tannhauer, 
Ulli Hütgens, Angelika Overhoff, Rainer Verhülsdonk, 
Bernd Richter, Frank Servas 
 
Veranstaltung Bühnenhaus,  
Projektgruppe World House Wetten 
Claudia Blauert berichtet von dem Wiesenprojekt am 
World House in Wetten. Mit einer kleinen Gruppe hat 
sie an dem Projekt „Deutschland summt“ für Mensch 
und Umwelt teilgenommen. Diese Gruppe hat in der 
Kategorie Firmengärten den 1. Preis (400 € Preisgeld) 
gewonnen. Am 11. November findet im Konzert- und 
Bühnenhaus Kevelaer eine große Feier mit einer 

 



Märchenerzählerin, einer Ausstellung und einem Film 
statt. Frau Blauert bittet den NuK die Buchführung für 
diese Veranstaltung zu übernehmen, denn die 
Projektgruppe ist kein eingetragener Verein. Nach 
Rückfrage mit dem Kassenwart wird diese Bitte gerne 
angenommen. Diesen Event unterstützt der NuK 
gerne. 
 
Weihnachtsmarkt Winnekendonk 
Annemie Hoverath berichtet, dass für den 
Weihnachtsmarkt am 27.11. in Winnekendonk noch 
Aussteller gesucht werden. Sie fragt ob der NuK sich 
beteiligen möchte. Nach kurzer Beratung in der 
Versammlung ist die Mehrheit gegen eine Teilnahme 
am Weihnachtsmarkt.  
 
Bücherzelle Achterhoek 
Die Bücherzelle ist sehr vernachlässigt und dort wird 
leider sehr viel Literatur-Müll entsorgt, z. B. Lexika, 
Hotelempfehlungen u. a. Derzeit kümmern sich Margot 
Dassel, Ina und Mattes David um die Bücherzelle. Sie 
berichten, dass jedoch keine zusätzliche Hilfe benötigt 
wird. Sie sichten die abgestellten Bücher regelmäßig, 
tauschen aus und werfen weg. Letzteres geschieht 
immer häufiger in einer Menge, die einer 
Kofferraumladung Bücher entspricht.  
Um der Entsorgung entgegen zu wirken, wird Mattes 
David einen Brief verfassen, der in der Bücherzelle gut 
sichtbar aufgehängt wird. Ulli Hütgens wird den Brief 
an die Mitglieder mit dem nächsten Newsletter 
versenden. 
 
Zum Ende der Sitzung bedankt sich Rainer 
Verhülsdonk für die konstruktive Mitarbeit und das 
zahlreiche Erscheinen, er schließt die Sitzung um 
12:12 Uhr.  
 

   

 


